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Desde que en 1.771 el alumno 
Diego López cantó la lotería, el

Lo h ^56^ madrileño de San Ildefonso, 
Id'' 1 * estar presente en ninguna 
P as ediciones o sorteos celebrados en 
Restro país. Hoy son los chavales del 
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bombo que se celebran en España. Pero 
Diego López se ha multiplicado, pues 
contando los suplentes, este año h|y 
preparadas para el sorteo navideño 
venticuatro voces. Venticuatro 
estudiantes internos de San Ildefonso, de 
entre los cuales, dos ya han cantado un 
gordo. En el año 70...

Ambos cuentan catorce años de edad y 
responden a los nombres de Francisco 
Javier Palacios y Angel Baptista Martín. 
Nacidos en Madrid y Gudad Real, 
respectivamente...

PRIVILEGIO PARA LOS INTERNOS

—¿Qué se siente al cantar el_premio 
grande?

—Mucha emoción. Alegría...

— ¿Vais a conseguir repetir este año?
—Ojalá haya suerte —respondieron a 

dúo—.
El centro municipal que sirve de casa a 

estos trovadores de la suerte cobija 
también alumnos que cursan estudios en 
régimen externo, pero de éstos ninguno 
interviene en las lizas de lotería. Sólo los 
internos, que son huérfanos de padre, 
componen las escuadrillas que dgan oír sus 
tonos cada sorteo —se celebran cuarenta 
al año— en la Dirección General de 
Loterías.

Las mañanas ...m dedicadas a estudio

DOS DE ELLOS
1970, Y OTROS

Desde 1771 son

YA LO PREGONARON EN
10 DEBUTAN EN ESTE SORTEO

los alumnos de San Ildefonso
quienes "cantan" los sorteos de lotería

SOLAIVIENTE SON SELECCIONADOS PARA ESTE
MENESTER LOS INTERNOS; HUERFANOS DE PADRE

Ensayan constantemente, y están dispuestos 
para intervenir en cualquier sorteo

LAS PROPINAS MAYORES RECIBIDAS POR SACAR 
EL GORDO HAN SIDO DE 100.000 PESETAS

integramente por decisión del 
profesorado y dirección del centro, y en 
las tardes algunos de los internos pasan a 
convivir con su familia, y otros, los que 
habrían de realizar para ello grandes

desplazamientos, duermen en el colegio.
Don GraciUano Cólliga, el profesor que 

entrena a la muchachada que canta los 
premios, les mantiene entrenados y a

(Pasa a la página 24)
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MAHO «ft MISOS
• TEATRO EN CARIÑENA

CARIÑENA. (Corresponsal).— El 
15 de los corrientes tendrá lugar la 
representación teatral de la obra 
titulada “Llama un Inspector” de 
j,B. Presley, po’’ grupo teatral de 
aficionados locales que tan brillarité 
labor vienen realizando.

La afición no decae, y cada vez 
aparecen nuevos valores que pueden 
dar mucho que hablar en el campo 
artístico.

Todo Cariñena está orgulloso de

contar entre sus hijos con este grupo 
de muchachos y muchachas que 
salvando todas las dificultades, lucha 
por ofrecer a la ciudad unas horas de 
alegría en estas fiestas Navideñas.

Además han previsto festejarlos 
con un baile popular originalfsimo 
como es el que las chicas saquen a 
bailar a los chicos y que tendrá lugar 
el próximo día 23 sábado a las 11.30 
be la noche.

ZARAGOZA, 12

Se viene hablando

CARTAS a 
ARÀ G /exf)r('S

BASILIO
5'4 ¿O

FARMACIAS DE GUARDIA
DE 9 DE LA MAÑANA A 11 NOCHE

PRIMERA CADENA
Avda. América 52. Maorad, 271991.- Ar
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A. CABEZAS CASCALES

El FRAUDE en el PESO 
de los ARTICULOS

de CONSUMO
diciembre de 1972

mu cho ahora sobre el tema de los precios y hoy
por hoy, hay un fraude a la vista de todos y es el vender a precio de oro 
papel por el precio de Jamón, carne o pescado etc. Lo malo de todo esto 
es que las autoridades encargadas de velar por ello, descarga la culpa en el 
consumidor que no protesta y es que no se dan cuenta que las amas de 
casa van a la compra al mercado no hacer la guerra a los detallistas, para 
ello haría falta que a la entrada de todos los mercados hubiera fijados 
grandes carteles haciendo saber al público de sus derechos y obligaciones 
y que por allí cerca hubiera unos agentes que en un momento dado 
pudiera comprobar las irregularidades en el peso y calidad i de los artículos 
que se venden muchas veces "Gato por liebre" como se suele decir, bogas 
por besugos, boquerones por anchoas, carne de segunda por primera etc. 
etc.

Hoy que por los precios, tan elevados se compra tanto, pro fracciones 
■inferiores al Kq. resulta que el peso del papel, merma mucho el real del 
artículo, que se adquiere a peso.

Si no estoy mal informado, esta labor de vigilancias de los mercados 
corrresponde a los Ayuntamientos y por ello, no estaría de más, que 
hubiera un agente de servicio en cada mercado importante, pues sería 
absurdo el pedir peras al olmo, que en cada establecimiento hubiera un 
guardia de servicio, abandonando un poco el servicio en Zona Azul, etc. 
Es necesario ayudar al consumidor en esta tarea de poder adquirir por su 
precio los artículos cotidianos de consumo, sin detrimento del valor 
adquisitivo de la peseta, en fraudes tan descarados como es este de vender 
ingentes cantidades de papel a precios muy superiores al de costo.

Para que el público colabore con las autoridades es necesario, que vea 
éste, que se le presta apoyo "in situ" y no se salga por la tangente 
diciendo que la culpa es suya por no denunciar los casos que observe de 
abuso en el peso.

Es muy importante que hubiera muchos señores como ese de Madrid 
que por reclamar el valor de 299 pts. por un parde zapatos se gastó más 
de 20.000 pts. en hacer valer sus derechos ante las autoridades 
competentes, pero esto es mucho pedir de valor cívico, cuando se ven 
tantas y tantas cosas que están a la vista de todos.

Es necesario que las asociaciones de consumidores inicien una amplia 
campaña en este sentido de que todos, absolutamente todos exijamos 
peso y calidad en los artículos de consumo cotidiano, pues ya esto de por 
sí supone un abaratamiento de un 10 por ciento en el costo de la cesta de 
la compra.

Parece ser que por enésima vez se intenta contener los precios, pues 
sería ingenuo el pensar, que a estas alturas, fueran a bajar cuando la 
fiebre de la inflación es genérica en todo el mundo occidental, nosotros 
no vamos a ser una excepción, pues resulta y mientras no se demuestre lo 
contrario que es cierto el "slogan" que mientras los sueldos y salarios 
suben por la escalera, los precios suben por el ascensor y la espiral de la 
inflación no hay quien la detenga por mucho que se diga y se escriba. 
Las medidas que suelen tomarse y por ser las másfacilonasson obensei 
congelan los salarios sin resultado alguno, o bien se tasan los artículos 
los campesinos y ganaderos, sin éxito alguno, pues ellos venden más 
barato que antes y resulta que los intermediarios continúan haciendo su 
" agosto" como estamos observando, desde el famoso plan de 
estabilización, que el alza de precios es una carrera que hasta hoy, nadie 
ha sido capaz de detener.

Es de dominio público que los trabajadores no desean tanto la subida 
de salarios como que éstos sean lo suficiente para cubrir sus necesidades 
perentorias, para ello se necesita que los precios no se disparen un dos por 
tres, por eso se decía que contra la carestía de la vida no hay mejor receta 
que la subida de sueldos y salarios.

El sistema nunca implantado y que daría mejores resultados, sería el 
desgravar las cargas fiscales y retenciones en nóminas, por un periodo 
transitorio cubriendo el erario público esto en lugar de gastarse ingentes 
cantidades en primar artículos de importación, que producimos nosotros 
y solamente se necesita que se estimule al productor y no desanimarlo 
como ocurre hoy en el campo que es el sector más necesitado de ayuda 
en todos los órdenes, pues siguiendo así, damos dos pasos para adelante y 
uno para atrás, con tantas aceleraciones y desceleraciones de la economía 
agropecuaria. Si queremos una economía libre ha de ser para todos los 
sectores de la producción sin cortapisas de clase alguna y que cada palo 
aguante su vela y acabar de una vez para siempre con el fraude en el peso 
de los artículos alimenticios.

13,45: Carta de ajuste. 14,00.- 
Apertura y presentación. 14,01: 
Almanaque. 14,30: Primera edición. 
15,00: Noticias, 15,35: De la “a” a la 
“z”. 16,00: Esa chica (“Solicito 
secretaria”). 16,30: Despedida y 
cierre. 17,45: Carta de ajuste. 18,00: 
Apertura y presentación. 18.05: La 
casa del reloj. 18,25: Con vosotros. 
19,30: Dibujos animados. 19,40: 
Buenas tardes. 20,30: Novela. 21,00: 
Telediario. 21,35: España siglo XX.
22,00: Sesión de noche 
en apuros”). 23,50: 
horas. 00,15: Oración, 
cierre.

SEGUNDA CADENA

"ARAGON/exprés”. PAG. 14

TURNO
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("Un marido ' 
Veinticuatro 
despedida y

20,00: Carta de ajuste. 20,25: 
Presentación y avances. 20,30: Busg 
Bunny. 21,00: Luces en la noche. 
21,30: Telediarlo 2. 22,00: Galería. 
22,30: Hawai 5-0 (“Cuenta 
saldada”). 23,30: Mundo indómito. 
24,00: Ultima imagen.

CONFERENCIA DE 
FERNANDO CASAMAYOR

En el Centro Cultural Anade, y 
dentro de las Jornadas Culturales 
Cinco Villas que se celebran en 
nuestra Ciudad y bajo la presidencia 
de D. Gonzalo Tambo, Alcalde de 
Sódaba, y de D. Miguel Angel Albás, 
director del Centro Cultural 
ANADE . Fernando Casamayor 
Casales, director de la Escuela de 
Turismo pronunció la anunciada 
conferencia sobre “El fenómeno 
turístico de las "CINCO/Villas”,

El conferenciante dió una 
auténtica lección magistral sobre el 
turismo, sus condicionantes y, en 
concreto, las posibilidades que el 
fenómeno turístico tiene dentro de la 
Comarca de las Cinco Villas. 
Comarca, dijo, “de horizontes 
amplios, llanuras con nuevos reaadíos 
y pueblos de innudable belleza e 
Interés humano”.

Su segunda parte se centró sobre 
los condicionantes positivos que el 
turismo tiene en la Comarca de las 
Cinco Villas: Paisajes, gente, 
folklore, arte e historia. .

A continuació n-,-D. Fernando 
Casamayor, propuso uria serie de 
puntos para promocionar el turismo 
de la comarca cifrados en : 
señalización, oficinas de información, 
edición I de folletos y carteles, 
organización de festivales, concursos, 
etc... destacando especialmente la 
atracción que supondría las 
representaciones teatrales, autos 
sacramentales, ‘“Asaltos” a los 
castillos medievales etc...

CONFERENCIA DE PEREZ 
RIOJA EN EL ATENEO

Mañana viernes, a las ocho de la 
noche, el arcivero, D. José Antonio 
Pérez Rioja, director de la Casa de la 
Cultura de Soria, Delegado en dicha 
provincia del Ministerio de Educación 
y Ciencia, autor de importantes 
trabajos premiados sobre “Azorín", 
Feijoó y Ranz Romanillos y de libros 
tan complejos y completos como sus 
tratados de Gramática y de 
Estilística, su “Sintesis del Arte 
Universal”, su ‘‘Diccionario de 
Símbolos y Mitos” y su muy reciente 
‘‘Radiografía de la Cultura”, 
desarrollará el tema “Soria en la 
Literatura”.

BALONMANO

Compromiso Caspe 43. Las Fuentes. Beltrán, 
230893.— Avda. Madrid, 257. Gracia PuchoL 
330693.— Avda. San José, 117 - 119. Rodriguez.
410170.— Avda. Valencia, 40. Peyrolon. T. 2527«, 
Batalla Bailón, 1 (Química). Torneo. T. 23862!; 
Cervantes, 3. Serrano Mañueco. T. 239976.—Coso, 1! 
Manzanares. T. 296011.— Dña. Blanca de Navarra,! 
Esteban. T. 333846.— General Franco, 50. Palacio,

ELEC
2 25442, General Millón Astray, 17. Escudero,
271766.— Los Caracoles, 32 (B. La Jota) Suescun 
295858.— Mayor, 9. Alloza. T. 29 7137.— Pso. Fer» 
Católico, 31. Calvo Escanero. T. 252580.- Pso. Mari 
Moreno, 22. Frej.T. 226941.— Pso. Pamplona,25,Chíl 
T. 224382.— Predicadores, 15. Aresté. T. 231482. 
Requeté Aragonés, 2. Castejón. 224140.— Sangenii, 
(Delicias). Barrera. T. 332473.— Zaragoza la Vieja,! 
Gardeta. 372077.

SERVICIO DE URGENCIA DESDE 
11 NOCHE A 9 MAÑANA.

Avda. Compromiso Caspe, 43 — Avda. Madrid, 251 
Batalla Bailón, 1 — Dña. Blanca de Navarra, 35-GWJ 
Millón Astray, 17 — Los Caracoles, 32 — Pso. Ferna» 
Católico, 31 — Predicadores, 15 — Requeté Aragonés,! 
Zaragoza la Vieja, 33.

NOTA: Los servicios de "OXIGENOTERAW 
pueden solicitarse en todas las farmacias o avisar* 
directamente al teléfono 257253.

Organizado por esta Federación 
con la colaboración de la Sección 
Femenina se celebrarán durante los 
días 15|16 y 17 los partidos 
correspondientes a la Fase de Sector 
del II Trofeo de Selecciones 
Femeninas “Pilar Prfmo de Rivera".

Dicho Sector estará compuesto 
por la Selecciones de Alava, Burgos 
Vizcaya y Zaragoza.

La primera jornada comenzará a 
las 19 horas enfrentándose los 
equipos de Vizcaya y Alava, para dar 
paso a las 20 horas al partido 
Zaragoza-Burgos.

El día 16 los partidos se celebrarán 
a las siguientes horas:

A las 11 horas Vizcaya-Burgos
A las 12 horas Alava-Zaragoza
El domingo se jugarán:
A las 10,30 Zaragoza-Vizcaya
A las 11,30 Burgos-Alava
Todos los partidos se celebrarán 

en el C.D. Salduba (Antiguo 
Polideportivo).

El equipo campeón asistirá a la 
fase final junto con los restantes 
campeones de los otros cinco 
sectores, en una capital sin designar 
todavía por la Federación Española.

CASA GALAN
Restaurante económico.

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 
mayor economía

Casta Alvarez, 90. TcL 227644 
ZARAGOZA

UUMSIEMPRE exprés
NO LE DEFRAUDARA

MONTAÑEROS DEARAC

MARCHA FINAL DE LOS 
CURSILLOS DE INICIACION 
AL MONTAÑISMO

El próximo domingo, diaj 
con motivo del “fin de 
Cursillos II I Infantil yVIJ» 
iniciación al Montañismo,^ 
lugar la marcha de regula' 
orientación, incluida en el pM' 
que a lo largo de dos mesesfl 
durado estos, cursillos, dem» 
los conocimientos adquirido’ 
desarrollo del mismo P 
asistentes.

Esta marcha es 
obtener el diploma de ap‘l‘“ 
cual será requisito 
participar en P®*'’”*, ,,,„¡1 
componentes. Durante el > 
de la marcna, se realiza" j, 
relacionado con las 
impartidas en el cursillo.

Se ha elegido uriltloa"íj 
coincidir con la instalación u’j 
Montañero, que la 
Aragonesa encomendó a ’ 
sociedad deportiva 
Guara” pudiendo asistirá»^ 
actos cuantos mon 
simpatizantes lo deseen.

Para una mayor in^^ ÿ 
detalles complementan-¡J 
secretaria del club. Calvo

El permanente coi 
de pareceres que pi 
diariamente la 
de "ARAGON* 
nos obliga a punW 
que los concepti’ 
opiniones sostenidosí"' 
artículos firmados 
aparecen en n»’ 
páginas, no 
necesariamente laoP 
del periódico.

JUEVES, 14 DE diciembre
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SINDICALISMO

- -'4

ACTOS POLITICOS

lA

I De casi nada ha servido el informe emitido el 30 del pasado 
I mes de octubre por el Comité Ejecutivo Sindical de Nava- 
í íra< informe negativo a tales cambios. En aquella sesión 
I el Cons^ío^Kle Empresarios y el Consejo de Trabajadores, 
r las entidades que forman parte del Comité Ejecutivo —ex- 
t cepto eljPresidente de la Cámara don Julio Asiain— dije- 
I ron nó""^ la propuesta del Delegado de Sindicatos.. Ahora, 
I con el informe desfavorable del Comité Ejecutivo, El Mi- 
I msterio de Relaciones Sindicales ha aceptado todos los ce- 
I ges excepto el del Director de obras Sociales, el cargo 
I menos importante de los cambios propuestos. Después de 
I todo, los empresarios y trabajadores de Navarra se pre- 
1 yantan por la eficacia de un informe del Comité Ejecutivo 
L ya que si, como en este caso, los trabajadores y empresa- 
I ríos se opusieron a los ceses resulta ilógico que el Ministe- 
t rio de Relaciones Sindicales no acepte el criterio unánime 
|. de empresarios y trabajadores. Solamente en el supuesto 
r de que no hubiera habido unanimidad se puede entender 
t que el Ministerio aceptara la propuesta del Delegado de 
f Sindicatos. De otro modo, sobra el previo informe del Co- 
L mité Ejecutivo Sindical o la nueva Ley Sindical al ordenar 
E ese preVio informe-ha nacido muerta.
E Por otra parte se interpreta la decisión del Ministerio 
f 'de Relaciones Sindicales como mantenimiento del princi- 
’ pío de', autoridad al defender la propuesta del Delegado de 

Sindicatos,

Don Antonio de Luna, que distinguía 
los regímenes politicos por la calidad dé 
la leche que servían en el desayuno, solía 
decir que la mala Prensa de la política 
procedía del desafortunado instante en el 
que alguien se atrevió a llamar madre 
política a la menos política de todas las 
madres. Porque la política, por más que 
tenga nombre de mujer y tienda, como 
natural, a ser más veleidosa amante que 
fidelísima esposa, no’ se puede confundir 
como una carga familiar obtenida de re
bote en la pedrea de la vida ni esconder 
una «liason dangereuse» tan poco con- 
fesable como determinadas inversiones. 
(No hace falta precisar si sexuales o de 
fondos.) Sobre todo si la política acaba 
siendo una técnica para defender el celi
bato y una unión tan permanente como 
los matrimonios de antes, Qu^ yo sepa, en 
el heptamerón de ios pecados mortales y 
veniales no aparece el acto político como

una aberración humana. Por eso no'sel 
acaba de entender que muchas madre con 
hijos en la Universidad se pasen el día 
llevándole velas a Santa Rita para que 
apEurte a sus hijos de las tentaciones ideo
lógicas. Más de una familia hay en la 
que cuando un muchácho se deja la bar
ba se reacciona como si el joven hubiera 
sucumlrikio a las influencia, de don Car
los Marx. No se les pregunte lo que pien
san pero se les prohibe lo que hacen. A 
veces el anarquismo incendiario de tos 
jóvenes proviene de la absoluta imposl- 
b^dad de ejercer una crítica, parcial Se 
les ha querido apartar de la política con 
la misma ingenuidad con que se les ha
bría pedido que no se hicieran hombres. 
O como si se pudiera imaginar que para 
hacerse hombres es suficiente con crecer 
de la cintura para abajo.

"DIARIO DE NAVARRA”
Josep Mella, en “ABC”

271991,- Ad 
entes. Belt^â^ j 
Gracia Puchoij 

119. Rodriguez,! 
olon. T. 2 527411 
leo. T. 23862!,1 
19976.- Coso, 11 
ica de Navarra,» 
co, 50. Palacial 
17. Escudero, 1 
Jota) Suescual 

37.— Pso. FernaiJ 
!580.— Pso, MM 
mp lona, 25, Ctól 
esté. T. 231482,1 
140.— Sangenis,! 
agoza la Vieja, í|

ECCION DE CONCEJAL EN POCAS UNEAS

vda, Madrid, 25® 
varra, 35 — GerO, 
12 — Pso. Fernaiw 
,ueté Aragonés,®

CIGENOTERAW 
macias o avia®

I Ante el proyecto de ley que en breve tendrán que debatir las 
I Cortes-Españolas, habrá que insistir en que las corporaciones muni- 
I dpales o provinciales, Xórganos de representación del municipio y 
I Ifi provincia, respectivamente, son elegidos por sufragio articulado 
I fi’través d.e los cauces representativos que determina (artículo 10) 
[ íl Fuqro de los Españoles. Según el Fuero de los Españoles, áque- 
[ líos cauces son : la Familia, el Municipio y el Sindicato, «y coahtas 
t representaciones puedan quedar establecidas por las leyes». Ello 
[ (julere decir que eT sistema representativo de los tres tercios vi- 
5 sentes está conformado con arreglo a una estricta legalidad. Pero, 

iiio podrían concillarse los desajustes que ese sistema denuncia?
Creo que hay una fórmula intermedia con cuya aplicación se 

desvanecería cualquier posible reserva mental. Si el municipio está 
L Integrado por vecinos, ¿por qué no se otorga a los vecinos, cónstí- 

túldos en cuerpo electoral, la opción de elegir mediante sufragio 
! universal dírectp a la totalidad de la Corporación? Los actuales ter

cios conservarían el derecho a proclamar «sus» candidatos. Existe 
i ene experiencia que aconseja una formal revisión. La oportunidad 
¡ no puede ser tampoco más clara y precisa»

(De Izquierdo; en Arriba)
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t/na escena ¿e fMigo tfemplttr, y que 
honra al Ejército, ha tenido lugar hace 
unos días. Salón de Grados de la Facul
tad de Ciencias Políticas y Sociológicas 
de la Universidad Complutense. En - el 
estrado un Tribunal de insignes profe
sores: Rabón, Fraga, Fueyo, Gllero y 
García Arlas. Su misión era escuchar y 
juzgar la tesis presentada, que para ob
tener el grado de doctor leía y defendía 
—iniclatmente con cierto nerviosismo 
como el de los jóvenes estudiantes— un 
hombre de sesenta y ocho años, que ba
ba contraído matrimonio tiempo ha. tie
ne cinco hijos —allí' presentes— y once 
nietos, que se llama Manuel Chamorro 
Martínez, de profesión militar, ostentan
do el máximo grado de la jerarqnín ca.s- 
trense: nada menos y nada más que te
niente general del Ejército españoi.. Se 
comprendía la curiosidad de un público

selecto y numeroso que oía tttehtamertto' 
la docta disertación del maduro aspi
rante ai doctorado, explanando coa bri
llantez su tesis, que rezaba este título: 
tAportaciones al estudio de dot «bns- 
cîones históricas concordantes ; la guerra 
dei tb independencia y la guerra de ÍA- 
berácións, vivida esta última por él, j:a- 
mo' por tantos otros, con inten^idod 
tremenda en los campos de batalla espa
ñoles. Fue un acto solemne, de lot qutf, 
honran a la Universidad, que látt mal
trecha se encuentra en estos últimos 
tiempos, ante la acusada personalidad 
castrense de quien obtenía, por justos 
móritos de clora inteligencia y de pr^ 
fundo estudio, el doctorado con la ma
xima calificttciôn de sobresáltente ecum 
laudes, Y un aüo ejemplo de la con
junción cervantina de tes armas y las 
letras-—

Argos, en ‘ ABC”

1 es preaW 
ima de 
uisito lmpr«21 
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’“’ha, d imendó a w J
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layer qiplementargJ 
lub, calvo solJ

Queremos fijarnos en algo que ya se sospechaba y el informe 
Ofrecido hace unos días por el subdirector general de Educación, 

I ule Suceda, lo confirma: Que la sociedad española sigue siendo 
I sociedad <cerrada», que si teóricamente todos los españoles 
! «onen los mismos derechos, un alto porcentaje no puede ejer- 

igualdad de condiciones con los demás. He aquí los da- 
’ Í^' '°® 2.324.000 españoles que tienen entre once y catorce
f- «ros, sólo 930.000 cursan Bachillerato elemental; de los 3.822.000 

W sdad de cursar el Bachillerato entero, sólo lo están haciendo 
’•'19.000; de los 2.610.000 en edad unívarsitaria, sólo 225.000 han 

I ® este nivel. Lo que quiere decir: o que la Ley de Educa- 
I alejando de su objetivo, o que nuestras estructuras
J^l°®^uómicas son cada vez más inadecuadas, lo que inadverti- 

^ente eátá creando dos sociedades: una de espaldas a la otra, 
cuenta de la importancia que tiene, además de una 

( "8®nte reforma educativa, la reforma fiscal?
í (José E. Muguruza, an «El Europeo»)

ALTERNATIVA LOS MALES DEL

lo frase 
üeldía

mente
sres Que 
te la trayetj 
AGON/er 

la a puntué 
concert

sostenido^^J

no 
fíente 
ico. i

observado que se 
cambios de actitud 

^terminados secto- 
de consejeros si el 

Consejo es a puerta 
*Merta o cerrada. Con- 
®®t8mente, esto lo he 
^’’’Probado en el pro- 

^fpa del asociacionis-

mo. A puerta abierta se 
aprobó por unanimidad 
el primer proyecto de 
asociaciones, 11 a mado 
entonces de opinión pú* 
blica; pero en posterio
res sesiones a puerta ce
rrada, algunos hombres 
que habían dado luz 
verde a las asociado-
nes, se 
trarios 
idea.»

mostraron con- 
a su misma

Ortí Bordas, a Serrats
Ollé en"MUNDO”

SIN desconocer que nuestra na
ción presenta muchas diferen

cias sociales y económicas, es du
doso que alguien abrace una doc
trina política por reivindicaciones 
materiales inmediatas. En el fon
do subyace la adhesión a esas dos 
formas de poder: el que se basa 
en un amplio consenso popular y 
el que emana de la fuerza de una 
oligarquía. Ÿ será muy difícil evi
tar que ambas posturas se radica
licen si no se adoptan todas y ca. 
da una de las medidas figurados

en nuestras Leyes Fundamentales 
para una participación política 
abierta y responsable, L<a alterna
tiva está en el renacimiento de 
grupos ideológicos al margen del 
sistema, con una Innegable venta
ja a favor de los totalitarismos de 
diverso signo, que encuentran su 
mejor aliado en, la despoiltización- 
de las gentes cuando es producida 
por la dificultad de participar sin 
trabas.

León J. Buíl Giral, en "YA”

Veinte mil serenos hay en España

£11 presidente del Sindicato 
Nacional de Actividades Diver
sas, señor García Carrés, con
testa en "Arriba”:

“—¿Cuántos serenos hay en 
en estos momentos?

—Es difícil saberlo con exac
titud, pero calculamos que de 
dieciocho a veinte mil.,

—¿No puede dificultar este 
número sus propósitos?

—31 hay que jubilar a diez 
mil, pongo por caso, se les ju
bila. No hay derecho a que an
den esos vlejecitos trabajando 
Í)or la noche. A los demás ee 
es hace un cursillo y se les 

convierte en policía municipal; 
sólo así puede dignificarse su

profesión; es necesario una 
nueva Imagen.

—¿Lo han Intentado coh an
terioridad? ¿Cuál fue resid' 
tado?

—Antes lo hemos intentado 
muchas veces, pero ha sido un 
diálogo entre sordos; en mu
chos casos no han querido sa
ber nada de nada En otros ca
sos. sij como, por ejemplo, con 
el Ayuntamiento de Barcelorta, 
3ue ha establecido una Seguri- 

ad Social para los serenos que 
puede considerarse ejemplar. 
De todos modos, y por eso, es 
un problema a resolver por el 
Ministerio de la Gobernación, 
en quien confiamos píen a - 
mente.”

PLURIEMPLEO
Uu médico de empresa, al 

doctor Melendi, enumera en 
'‘Asturies Semanal” loe malea 
del pluriempleo:

“—Es esterilizador p ara ía 
capaeidcui creativa del indivi
duo. Oriaina el **8urmenage^ 
físico, logra una disminución 
del rendimiento p facilita la 
eclosión de neuropatías laten
tes, trastornos nerviosos nega
tivos. y, en ocasiones, organa 
patíos graves.**

DIPUTACIONES
“O se acepta la provincia 

como ente administrativo o 
se descarta su presencia de 
la organización territorial. 
Hay muchas razones que 
apuntan hacia este segundo 
destino. Perq, 'si se acepta, 
si se tutela y promociona en 
discursos, actos y manifesta
ciones, no se puede abando
nar ni olvidar las Diputacio
nes. Hay que dotarlas de la 
necesaria financiación y diri
girlas hacia estas labores de 
coordinación, de las que el 
urbanismo es la principal y 
más urgente. Coherencia se 
llama a esto.”

•TELE-EXPRES” de Barcelona
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L
a noticia de la semana política ha 
sido, sin duda, la presencia del 
ministro de Trabajo, Licinio de la 
i Fuente, en Zaragoza. Creemos, sin ningún 

r género de dudas, que es uno de los 
í ministros más populares. También , más 
É activos. Su época en el Ministerio no ha 
: de ser olvidada fácilmente. Creemos en 
É este sentido que uno de sus grandes 
Eméritos -lo cual avala a todo 
5 político como tal- es la de haber sabido 
É rodearse de un equipo ioven y eficaz. El 

ministro de Trabajo está continuamente en 
E el primer plano de la actualidad nacional.

El es plenamente consciente de la 
Ê inmensa labor que tiene que desarrollar, 
í En Zaragoza ha inaugurado en sus tres 
Ê días de estancia obras por valor superior a 
E los novecientos millones de pesetas. Lo 
E cual es una cifra a tener en cuenta.

L
icinio de la Fuente ha 
pronunciado varios discursos en 
E Zaragoza. Todos ellos, de indudable 
£ interés. A estas alturas, todos saben o 

E deben saberlo que los discursos del 
£ ministro de Trabajo están hechos a base de 
£ humanismo y solidaridad social. Aun 
I corriendo el riesgo de demagogia, tan 
I apropiada a todo ministro de Trabajo, el 
£ actual tiene la suficiente habilidad para 
E no incurrir en semejante defecto. Y sus 
£ palabras son siempre una garantía para el 
£ pueblo trabajador. Queremos recoger 
E aquí algunos párrafos de varios de los 
£ discursos del ministro, porque nos 
£ acercan a reflejar mejor la personalidad 
E del que desempeña uno de los Ministerios 
t más difíciles, más esperanzadores y, a su 
E vez, más intrínsecamente sociales:
I "Vivimos un tiemoo -dijo el martes 
£ Licinio de la Fuente- en que es cada vez 
I más necesario que los hechos respalden 
I las palabras, que ios hombres vean 
£ traducidas en realidades los ideales 
I polítjcos. El hombre de nuestra época, 
£ enseñado por la experiencia histórica, no 
E vive ya de falsas ilusiones y exige cada vez 
£ que su vida se desenvuelva dignamente y 
E bienestar; exige que su trabajo 
£ signifique para él y los suyos no una pesada 
E 6 ineludible carga .’■'n compensación, sino

13 forma mejor para labrar el progreso 
individual y comunitario; ouiere ver, 

E Palpar, que realmente el trabajo concede 
carta de ciudadanía y que de él se 

E f derechos personales, seguridades 
£ 'amiliares y colectivas, progreso 
E verdadero y real. Pero, un tiempo a la vez, 
E fin que ese hombre precisa tener también 
E cazones para vivir. Y objetivos en que 
E Caer que muevan su voluntad hacia
: acciones y horizontes de justicia 
t solidaridad".

y

ECONOMICO
de

ZARAGOZA
1 Por J. L. ARANGUREN |

ANALISIS
POLITICO

especial con los demás trabajadores, hasta 
entretejer una base amplia de desarrollo 
en que la iusticia distributiva alcance un 
alto índice de socialización y la dignidad 
y la libertad personal un alto índice de 
humanismo".

E
n la importante visita del ministro 
de Trabajo;^,a Zaragoza, no 
queremos silenciar dos hechos 
importantes, .por lo que suponen de 

reconocimiento a la valía humana y 
profesional de dos zaragozanos de pro. Se 
trata de la concesión de medallas, una de 
ellas a título póstumo a Simón 
Loscertales Bona y la otra a ese gran 
periodista que fue, es y seguirá siendo 
Ramón Celma Bernal. Creemos que las 
palabras del ministro, en la concesión de 
las dos medallas, son mucho más 
significativas y explicativas que cuanto 
nosotros pudiéramos escribir. Por ello 
vamos a transcribir algunas de dichas 
palabras. Refiriéndose a Simón 
Loscertales Bona, dijo:

"Creó con su trabajo, con su fecundo 
talento, con su capacidad de sacrificio y 
esto desde la edad de siete años en que 
empezó a servir en el taller de ebanistería 
de su padre, una obra realmente 
imborrable. Una obra inolvidable, desde el 
punto de vista personal y de sus familiares 
que hoy le deben recordar con íntimo y 
especial orgullo desde elpuntode vista 
humano e incluso desde el punto de vista 
económico, al margen de circunstancias y 

de coyunturas. Yo quisiera para España 
muchos hombres de voluntad tan férrea, 
de virtud tan honda, como don Simón 
Loscertales, a quien hoy rendimos el 
homenaje que siempre mereció en vida".

p díaARA todos los que día a
batallamos en el duro quehacer del 
periodismo, siempre es saludable el 

eiemplo de nuestros antecesores. Pero hay 
veces que ese ejemplo es toda una 
conducta y una ley a seguir. Este es el 
caso de Ramón Celma Bernal. He aquí 
algunas de las palabras del ministro de 
Trabajo;

"Una auténtica comunidad nacional se 
hace de muchas maneras y a través de 
muchos medios.Pero nadie podrá dudar 
del inestimable servicio que al nuevo 
concepto de la comunidad española, un 
concepto cada día más integrador, cada 
día más ilusionado, cada día más 
juvenilmente ambicioso, a la vez que 
cada día más profundamente serio, 
crítico y por ello auténtico, aporta la 
inestimable acción de los medios de 
comunicación social y de todos quienes, 
con la voz, con la pluma o con la imagen, 
están haciendo a los españoles sentirse 
más unidos, más conscientes, más 
hermanados y entrañados en su Patria, en 
sus problemas, en sus sentimientos, sus 
ilusiones y sus esperanzas. No puedo pues 
por menos de sentirme no ya satisfecho, 
sino realmente emocionado, al distinguir 

a un hombre como el señor Celma Bernal 
cuyo trabajo como periodista ha 
alcanzado el siempre difícil límite de la 
ejemplaridad y el testimonio".

E
n esta serie de concesiones de i 
medallas, hay que situar en un : 
plano preponderante la concedida a j 
la rectora de la Universidad Laboral ’ 

Femenina de Zaragoza, Vicky Eiroa, como ; 
una muestra y un reconocimiento a la gran ; 
labor humana y pedagógica de la citada ¿ 
rectora. En ese homenaje -y no creemos ¿ 
equivocarnos- queremos ver el homenaje ; 
general a todas las mujeres españolas. En ; 
este sentido, diría Licinio de la Fuente: i

"Queremos que la mujer esoañola ; 
pueda sentirse plenamente consciente de É 
su personalidad y de su responsabilidad, ; 
auténticamente libre y para ello i 
necesitamos, ante todo, que sea i 
independiente profesionalmente para que j 
pueda cumplir su propia vocación y ; 
destino sobre las bases de su propio Ê 
conocimiento como la más adecuada Ê 
contraprestación de su aportación al ; 
bienestar de la comunidad". Refiriéndose ¿ 
a la galardonada, dijo en sir dicurso el i 
ministro: "Quiero expresar una doble ; 
felicitación de la que ella es causa pero no ¿ 
destinataria: quiero felicitar a la ; 
Universidad Laboral de Zaragoza por ■ 
contar con una rectora tan magnífica y 1 
quiero felicitaros a todas vosotras porque ; 
teneis ocasión de aprender de Vicky Eiroa 5 
cuál es el auténtico camino de promoción i 
de la mujer española".

UCHISIMAS más líneas podríamos 
dedicar a la presencia del ministro 
de Trabajo en Zaragoza. Pero no 

queremos terminar sin hacernos eco del 
cierre de su discurso ayer en la comida 
ofrecida por el Ayuntamiento. Licinio de 
la fuente quiso honrar a Aragón y a la 
Seguridad Social y terminó su brillante 

parlamento con una jota que la imorovisó 
en el momento;

"Zaragoza es Inmortal, 
ya lo canta nuestra copla.

Zaragoza es inmortal 
y para que lo sean sus hijos 
está la Seguridad Social".

No es necesario especificar -pero cons
tatemos el hecho- que fuertes y prolon
gados aplausos acogieron las últimas pala
bras del ministro en la comida del Ayunta
miento.

’ SA es, precisamente -diio 
iniinistro en su discurso en

el 
el

74 ÛÎ

È . Gobierno Civil- la línea que quiere 
; ^®9iJÍr el Ministerio de Trabaio, la de 

fintender el esfuerzo laboral como el 
■ '^®inr instrumento de impulso hacia 
: pi’ciba del trabajador, como el más noble 
: 'aipulso del trabajador hacia su propio 
E ifinestar y hacia su destino personal 
E .^Ciándolo realidad en la comunicación e 
E "^^fiTelación con los demás hombres y en

ÜÜÜiii

Antes de dar un paso
¿Se ha preguntado alguna vez cómo 
colocaría mejor su capital?
* Si le preocupa acertar en la selección de 

sus valores.
* Si le Incomoda atender a su 

administración.
* Si necesita poseer mayor información
* Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 

especializados, están a su disposición 
para ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
<l(»sde 1857

M
ERCAZARAGOZA ha sido noticia 
estos últimos días por el desacuerdo 
entre mayoristas y minoristas. Pero 
cuando existe buena voluntad por las 

partes en litigio, el acuerdo no es difícil 
de concretar. Y así ha ocurrido. 
Malentendidos han sido subsanados. Y 
Mercazaragoza vuelve a su actividad 
normal. Nos parece muy oportuno 
estudiar este caso, porque demuestra en 
todo momento la buena disposición tanto 
por los mayoristas como por los 
minoristas.

; i si i i i iiiiiiiiiiiijjjiiiii « ‘ ‘iüiiiiüiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiüüiiiüüiiiüiiü ¡isi; jsiisij;
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FRANCISCO

UN SIGLO DE ESPANA
un enigma histórico abordado ahora sin reservas 
ni mitificaciones
La verdad sobre una figura de proyección universal analizada a través del estudio 
de millares de libros, periódicos y revistas, alrededor de medio millón de fotografías, 
documentales cinematográficos, millones de documentos consultados en archivos 
privados. Un fabuloso material manejado y extractado para Vd.
Tan riguroso como una obra científica. Tan apasionante como una novela.< 
Desde el desastre colonial hasta el umbral del desarrollo, un siglo de historia de 
España en este apasionante reportaje histórico que refleja la etapa más 
dramática y conflictiva del país.
Todas las provincias españolas,en orden alfabético,desfilarán en las contraportadas 
de los fascículos,encuadernables por separado. Una valiosa síntesis numérica ¡lustrada 
de la evolución socioeconómica de España a lo largo de los últimos ochenta años.

escrita y dirigida por i
Ricardo de la Ciervi

52 fascículo 
aparición semanal 
encuadernables en dos toni< 
24 páginas, más cubiertaSi 
impresas a todo color

Precio de venta 30pttí

RECORTE ESTE BOLETIN y ENVIELO A: EDICIONES EIU 
Avda. José Antonio, 62 - Madrid-13, señalando con una (X) la forma de pago preferida por Vd. 

AL ENVIAR EL PRESENTE BOLETIN SE ME GARANTIZA LA RECEPCION DE LOS 52 FASCICULOS

BOLETIN DE SUSCRIPCION
□ CONTADO: 1.560 pts. que pagaré al recibir el primer fascículo.
□ PLAZOS: 780 pts. al recibir el primer fascículo y un segundo plazo de 780 con el 

fascículo número 27;

D..............
Domicilio, 
Población Provincia

Distrito P.

Es una

adquiera esta obra 
en quioscos y 
librerías

hoy mismo este
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Sukarno

Esteban Bilbao

Alexander Kerensky

Charles de Gaulle

Gamál Abder Nasser

u Antonio Oliveira Salazar
Hedilia Larrey

“ARAGON/exprés". PAG. 1Ç

Dfas pasados hemos recibido una tar/eta de nuestros buenos amigos Rosa Vicente y Juan Antonio Hormigón, 
postal como pueden ver ustedes, es de Los Angeles. Allí, esos dos grandes artistas teatrales zaragozanos, están 
cosechando grandes éxitos, con ia representación de la obra lorquiana "Yerma”. Jfan actuado en Nueva York, 
Filadelfia, Los Angeles, Washington, Méjico... Toda una gran gira. Y los aplausos y los éxitos, sucediéndose dfa trasdfa, 
representación tras representación.

EL PERSONAJE D^L DIA
Extranjero

EN 197Ü
MURIERON

España

• EN 1970 
MURIERON

Ramón Celma Bernal, ex-director de "El Noticiero", brillante figura 
del periodismo nacional— el mejor ejemplo, sin duda, es su pasado 
nombramiento de "Periodista de honor"- vivió ayer una jornada 
intensamente emotiva con motivo de imponerle el ministro Licinio de la 
Fuente la Medalla de Plata al Mérito en el Trabajo. Creemos que nadie 
mejor y más objetivo que el propio ministro de Trabajo puede servir aquí 
para hacer la valoración de Celma Bernal. He aquí algunas de las palabras 
del ministro de Trabajo:

"El hombre a quien distinguimos hoy es nada menos que un periodista 
que se dedicó a su noble profesión desde niño. Un periodista que es, 
además, médico, o un médico que es, además periodista. En cualquier 
caso se reunen en él dos dimensiones profundas y tradicionalmente 
humanísticas, penetradoras, observadoras, reflexivas, fundamentales para 
la sociedad.

No es necesario añadir la satisfacción que siento al poder honrarla 
vida de este trabajador ejemplar que es el señor Celma Bernal, un 
verdadero campeón de la noble tarea periodística, modelador y creador 
de la opinión pública".

SHAKESPEARE y LA
UNIVERSIDAD de ZARAGOZA

’OR

¡ertoS)

Carlos Asensio Cabanillas

Creo sinceramente que 
I para los alumnos de Filosofía 

y Letras, de cualquier 
Facultad del mundo, 
Shakespeare sigue ocupando 
su gran podium teatral. Por 
ello tenemos que alabar los 
“Primeros Encuentros 
Shakespeare” que se 
inauguran esta tarde en 
Valencia y en los que 
participan universitarios de 
Valencia y de Zaragoza. 
Precisamente la lección de 
apertura estará cargo de don 
Cándido Pérez ‘ Gállego, 
profesor de la Facultad de 
Filosofía y Letras de nuestra 
Universidad.

Cándido Pérez Gállego, 
uno de los valores firmes y 
—¿por qué no? — consagrados 
de la investigación literaria.

hablará sobre “Happy end en 
Shakespeare”. □ sábado serán 
clausurados los “encuentros”, 
con una comedia 
representada por el T. E. U. 
de la Universidad de Murcia.
Al día siguiente, ios 
congresistas zaragozanos 
vivirán una jornada 
típicamente turfstico-cuitu- 
ral: visitas a la catedral,
Museo del Patriarca, Museo 
de Bellas Artes, de Valencia; 
teatro romano de Saguntc; 
Teruel...

Felicitamos desde estas 
breves líneas ai departamento 
de inglés de nuestra Facultad 
de Filosofía y Letras, 
organizador de los
“Encuentros”, junto con 
miso departamento de 
Universidad de Valencia.

el 
la
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CONFERENCIA DE 
PRENSA CON EL 
DIRECTOR GENERAL 
DE UNIVERSIDADES

D Lo más discutido 
de las universiíj 
autónomas hasij
su audacia

No podemos entrar en 
el “numerus clausus”

"Es necesario saber cómo, dónde, cuándo 
y por quie'n debe ser pagada la universidad"

"A PESAR DE LAS INSTIGACIONES DE 
LOS AGITADORES,LA UNIVERSIDAD 
SIGUE SIN FUERZA PUBLICA"

•

"No debemos dar cátedras para personas 
ilustres; el profesorado ha de
comenzar desde abajo"

^lADRID, i4 (Europa Press).— “Mucha gente es partidaria deV 
“numerus clausus”para resolver los problemas universitarios, pero no 
podemos entrar en dicho “númerus clausus” porque ello sería cometer un 
naude contra el país”, ha dicho el director general de Universidades e 
Investigación, don Luis Suárez, en el transcurso de una sesión informativa 
con un grupo de periodistas, en la sede del Ministerio de Educación y 
Ciencia.

El señor Suárez señaló después que sólo los países muy pobres pueden 
permitirse el lujo de dar una enseñanza universitaria gratuita, porque la 
demanda es muy escasa. “España —dijo— ha teñido esto y ello na pesado 
en los hombros de los contribuyentes, ha sido la aportación de muchos en 
beneficio de unos pocos. Sin embargo agregó—, es necesario saber cómo, 
dónde, cuándo y por quién debe ser pagada la Universidad. Hemos de 
llegar a un sistema para que la Universidad sea alimentada por aquellos 
que se benefician de ella”.

LOS DECRETOS

con arreglo a este sistema y estamos satisfechos de él, puesto que, en 
casos como los de Zaragoza y Salamanca, las cosas han salido muy nien 
ya que la misma prenda ha sido eco y portavoz de la satisfacción causada 
en las diferentes ciudades”.

PARTICIPACION ESTUDIANTIL

“Yo desearía —manifestó el señor Suárez— que los alumnos aceptasen 
todas las posibilidades que la Ley les da para tener sus representantes 
legales y que no se dejen engañar por aquellos que les disuaden de hacerlo 
poniendo la excursa de que no se les da garantías”. Hay sectores 
—prosiguió— interesados en que no haya representación, porque así 
rompen el diálogo. Para la Universidad, lo más conveniente es que exista 
representación con nombres y apellidos”.

En relación con la expansión universitaria, el medio principal de que se 
ha servido Educación y Ciencia -según manifestó el señor Suárez— han 
sido los colegios universitarios adscritos, ya que la masificación lleva el 
peligro de alejamiento profesor-alumno, por lo que es importante la 
creación de dichos colegios. Là enseñanza que se está dando en estos 
momentos en ellos supera, en muchos casos, a la que se imparte en los 
primeros cursos de las facultades.

“La Universidad —añadió— está masificada en los primeros cursos, 
pero en los últimos no, por lo cual no tenemos que cerrar la entrada, sino 
oue hemos de revisar las exigencias con el fin de que el nivel no 
descienda”.

CURSOS DE ORIENTACION UNIVERSITARIA

Al referirse al Cou, el director general afirmó que se ha de verificar el 
control y revisar los procedimientos seguidos hasta ahora, puesto que se 
necesita un reajuste a fondo en la orientación, porque, en general, no ha 
orientado a los alumnos, sino que se ha reducido a fijar los canales. 
“Vamos a dar —sostuvo— una nueva verificación de controles para que el 
COU cumpla el objetivo para el cual fue creado. “El señor Suárez puso 
como ejemplo el hecho de que a todo el mundo le ha dado por estudiar 
Medicina, mientras que el número de estudiantes de Ingeniería ha 
descendido notablemente”.

En cuanto al profesorado universitario, el señor Suárez indicó que, en 
estos momentos, las universidades-en isus presupuestos tienen grandes 
cantidades de dinero para profésQfes contratados, pero la pega está en 
(jue, rápidamente, se les dedica a la enseñanza y no a su especialización. 
‘ El principal problema —agregó— no está en crear puestos, sino en formar 
profesorado. En la actualidad, un adjunto percibe 391.000 pesetas 
anuales por la dedicación exclusiva. En el cuerpo recientemente creado 
hay plazas para 3.225 profesores, aunque ahora sólo haya 1.200. 
Contamos —añadió— con 1.000-agregados y 1.225 catedráticos.

VICENTE Vid. 
PALAS I-, ,

Es difícil manten 
el equilibrioenu
país de extremis»

BARCELONA* 14 (Ei 
Press).— El doctor Vicentet 
Palasi, rector de la Univei¡ 
Autónoma de Barcelona,dii 
el curso de una mesa redond 
la que figuraban como invil 
de honor que “La Uniwn 
ha dejado de ser cosí 
minorías y actualmente iit 
la calle”.

En un acto organizado¡x 
Real Club de Tenis Barceior 
doctor Villar Palasí señalí:l| 
Universidad es actuaH 
contestada en todo el m* 
Las mejores universidad^,» 
son las que han tenido I 
contestación más dura, y t« 
caso de Berkeley, ¡A 
presupuesto económico es A 
al del Ministerio de EduexiA 
Ciencia e^añol. En ciiA 
añadió» en Oxford y CamliA 
no hay contestación porquA 
ha renunciado a su elitisn»,!

''Dentro de la estructunA 
Universidad estatal nosepoA 
realizar experiencias con» 
hace, por ejemplo, ew 
Universidad de Navarra. LoA 
discutido de las univers» 
autónomas ha sido su am 
aunque también han a 
criticadas desde todosV 
ángulos. Es difícil mante» 
equilibrio en un país» 
extremismos, pues inclusol 
gentes de derechas tiendenf 
anarquistas de derechas". I 
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Respecto a los decretos suspendiendo los estatutos provisionales de las 
universidades complutense y autónoma de Madrid, del pasado mes de 
julio, el señor Suárez señaló que el primero de ellos se refiere a la 
situación concreta de la Universidad de Madrid y, por lo tanto, es 
transitorio. “El decreto —afirmó— tenía dos objetivos: el primero, una 
llamada de atención, reconociendo ante el país una situación de 
anormalidad existente en la Universidad que no era de índole académica, 
pero que tenía implicaciones en este sentido”.

“Con este decreto —añadió— se pretendía a las autoridades académicas 
de medios para restablecer la di^iplina académica. Sé hizo un primer 
ensayo con la retirada de la policía que es una muestra de nuestra buena 
voluntad”.

“Estamos —continuó el señor Suárez— relativamente satisfechos, 
porque a nesar de las instigaciones de los agitadores, la Universidad sigue 
sin ruerzapública'y ningún profesor tiene que pasar por el molesto trance 
de ver guardias uniformados y con cascos por los pasillos”.

RECTOR DE ZARAGOZA

El Consejo de Disciplina: aplicar medidas sólo en casos necesarios. Ef 
segundo objetivo de este decreto —prosiguió— era crear el Consejo de 
DisciiJina Académica, que no existía. Este consejo aplica sus normas 
expulsando del cuerpo discente o docente a quienes se hayan hecho 
acreedores de esa medida. La idea es que no se apliquen medidas de 
d'^ciplina más que en los casos necesarios.

Por lo que respecta a los otros dos decretos, el director general señaló 
que se trataba de llevar a cabo una unidad en el nombramiento de 
rectores. “Estos nombramientos —dijo— se han hecho, desde entonces.

Facultad de Ciencias Económicas de Barcelona

EL DECANO CONVOCA A LOS 
PADRES DE LOS ALUMNOS

BARCELONA. 1.4 (Europa 
Press).- El decano de la 
Facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad de 
Barcelona ha remitido el 
siguiente comunicado:

"Con objeto de celebrar una 
reunión para tratar de las 
condicipnes y características de 
la en se ñama en nuestra 
Fa cuitad, se ruega a los 
organismos rectores de las 
asociaciones de padres de 
estudiantes universitarios y 
afines radicadas en el distrito

universitario de Caiáluña y 
Baleares, se sirvan enviar 
comunicación al decano de la 
mencionada Facultad, antes del 
día 18 de diciembre relativa a 
; quienes puedan representarlas 
en la aludida reunión. Dichos 
representantes deberán ser, en 
principio, dos por asociación.

Dado el interés de los asuntos 
a tratar en la reunión indicada se 
encarece a los citados 
organismos rectores de tales 
asociaciones que atiendan 
cumplidamente el ruego 
expuesto.

QUE EL PROFESORADO COMIENCE DESDE ABAJO

El ex rector de la Universidad de Valladolid manifestó también que el 
Ministerio pretende que el profesorado universitario se forme desde la 
base y que vaya subiendo» No debemos dotar cátedras para que personas 
ilustres las ocupen, sino crear puestos de profesores que comiencen desde 
abajo.

Én cuanto a los nuevos planes de estudios, el director general dijo que 
el próximo curso entrarán en vigor los nuevos planes en distintas 
facultades. Yá tenemos —agregó— hecha la norma para algunos planes de 
Medicina y está en marcha el estudio para las normas de Ciencias, 
Derecho y Letras, que luego serán realizadas por las facultades y pasarán 

por la Junta Nacional de Universidades. El interés del Ministerio de 
Educación y Ciencia está en actuar cómo canalizar de dichas normas.

En esta norma que se esta estudiando ahora se van a fijar las materias 
imprescindibles que todo estudiante debe cursar para ser licenciado. 
Luego, las facultades fijarán las materias complementarias y las 
especialidades. Para pasar al doctorado hará falta haber cursado una 
especialidad.

Asimismo, el director general de Universidades quiso resaltar el hecho 
de que cursar el primer ciclo no da derecho a una titulación, sino que ésta» 
vendra dada al instruirse en la formación profesional de tercer grado. '

TEMAS GENERICOS DE LA UNIVERSIDAD

En cuanto a otros temas, el señor Suárez especificó lo siguiente:
—La Universidad debe formar en un determinado género de estudios 

que hayan alcanzado el nivel universitario, tengan o no tengan luego 
salida profesional. ®

—La formación en la Universidad es aparte de las necesidades que 
tenga la sociedad, la Universidad no ha hecho más que responder a la 
demanda de los conocimientos científicos de la misma sociedad.

—En relación con el problema de las dos promociones de Psicología 
que han salido y el bajo número de los licenciados que han encontrólo 
puestoVde trabajo, sé irán creando puestos y plazas, de acuerdo con los 
medios de que se disponga.

UNIVERSIDAD A DISTANCIA

A preguntas de un periodista, el director general e^ecíficó que el 
plazo de preinscrirxíión en la UÑAD se puso corto para defensa de la 
propia Universidad en sus comienzos. Con ella, dijo, hemos pensado en 
resolver el problema de quienes estudian en la Universidad y no tienen 
tiempo de acudir a ella.

Sobre la cuarta Universidad en Madrid, el señor Suárez manifestó que 
sfera creada por división en dos de las actuales facultades de la 
Complutense. En enero comenzará a funcionar —resaltó— la sección B de 
la Facultad de Medicina, que más tarde pasará a ser la Facultad de 
Medicina de la cuarta Universidad. El señor Suárez no especificó su 
localización.

En principio sólo comenzará con el primer curso y su calendario 
lectivo durara desde enero a octubre, sus exátnenes serán en septiembre y 
en Navidades. Encella estudiarán todos los que lo habían solicitado a 
prüneros de curso, ya que aliora están recibiéndolas notificaciones para 
formalizar la citada matrícula . "

‘'El problema dil 
Universidad es la falta de 
económicos. Se precisarían] 
ayuda de la HaciiH 
incremento de las tasas, fl 
ayuda de la sociedad... ni 
hace más es porque la soej 
no se ha sensibilizael 
suficiente”. . J

En el coloquio quesiR 
intervención del rector 
Universidad autónoma 
plantearon diveras cuesj 
relacionadas con el n®*! 
clausus", la marcmi 
''cerebros", e• ’ 1 
universitario, entre’I 
Respecto al tema H'l 
cerebros, répondi6 el I 
Villar Palasí que "si noj 
paga, no se les rscjiil 
Añadió que un “cerebro « 
en los Estados Unidos J 
dólares mensuales y en ‘I 
no llega a mil. I

O Por cada lOOJ

HAY 709
UNIVERSITARII

MADRID, 17. 
Press).— En la actualiiwM 
en España 240.892 
enseñanza superior, o® J 
199.665 cursan sus ea*'®! 
facultades universitaria n 
en 41.227 lo hacen en 
técnicas superiores. Ef?® J 
253 estudiantes universi J 
cada 100.000 españoles^ 
en 1960, en este curso af j 
se ha pasado a 709.

En este curso y 
universidades española® 
con 200.150 estudiante® J 
en 1927, año en 
de alumnos uni*e• I 
ascendía a 40.742. . J

Por lo que se refiere J 
de estudiantes de 1?® J 
técnicas superiores, nue 1 
en 1960 había 15.0* I 
actualidad hay 
supone un aumento del'|
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Esto de perder en materia 
futbolera no le gusta a nadie. Y 
resulta provechoso infinidad de veces. 
Por ejemplo, en Gijón, donde en la 
primera parte se pudo ganar, en la 
segunda, perdiendo se obtuvieron 
lecciones provechosas. Y como 
perder ante el Giión, era lógico, 
vamos a recordar “La canción del 
arriero”, con música que quiera cada 
uno, pero pensando que “lo que 
importa es el camirio que aún hay 
que andar”.

Hay ^e pensar en la UJ). Las 
Palmas. Que ante ese emiipo no se 
debe perder. Y no se perderá si no se 
nos van los nervios a todos. ¿Que 
perderá más puntos el Zaragoza en 
“La Romareda”? ¡Claro que si! 
Y ganará fuera de casa otros. Pero 
con los que no se deben perder son 
con equipos como Las Palmas, por 
aquello de posible igualdad en el 
camino liguero. ¿Vamos a empujar 
todos? “Lo que importa es el 
camino...”’¿O no?

ÍA "^Barrabás! ¡A “Barrabás! Gritarían todos los españoles futbolísticos con sentido de la critica y la zumba^ si.alguien 
les preguntara; “¿A qué rotativo español de los deportes prefert's? ” Porque, señores, hay que descubrirse ante la ^gracia 
repajolera que se gastan los chicos del “Barrabás**, esa revista satírica del deporte que el adquirirla viene a ser algo asi como 
comprar una papeleta de caragadas de buena ley. Ÿ véan, véan ustedes como ven a nuestro fraternal colega “Zaragoza 
Deportiva**, ese espejo cóncavo de toda ía afición aragonesa, los salerosos mortales que escriben y confeccionan “Barrabás**.

El sabrosísimo “mono** no tiene desperdicio-en su jocosa sátira al último titular de “Z.D** “¡Tres lágrimas de sidra! **A 
cada redactor tremendo le han puesto en los ojos tres ácidas burbujas que acaban con los tres ji, ji, ji, de un hombre de las 
máquinas, al que le han remitido, mojado en llanto de manzanas el papel de las bobinas. Efectivamente. Estas son las 
jolgoriosas cosas que hacen que una afición aburrida de leer cosas tan serias, se pase a “Barrabás**para zeir a gusto

desde todos 
difícil manteo 
en un oals

, pues incluso
rechas tiendeiii 
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Burbujas de “SIDRINA
le las tasas,/
sociedad... SI ! ,¿IJe sidra? ¿De sidra 
porque la SW “Wmada y en vísperas de
sensibilizsií "

Ya está la Selección Española en 
danza. Y. “nuestro” Violeta ha sido 
llámado. No ha tenido mis remedio 
el actual seleccionador. Lo malo es 
que no hay muchos en la Selección 
con la capacidad de sacrificio de José 
Luis. Ya lo verán ustedes. Ló malo es 
que al seleccionador “le están dando 
todas en un carrillo” y la crítica en 
pleno discrepa con sus seleccionados, 
salvo rara excepción, claro está.

Le mangonean y asi salen las cosas - 
en este fútbol español que está en 
manos de la mayoría de entrenadores 
extranjeros.

Los resultados no pueden ser más 
funestos. Asi va como va el pelotón 
español.

— ¡Cuidado! ¡No se lesione! Que 
el domingo hay que jugar el 
Campeonato de Liga...

¿Puede seguir escribiéndose la 
historia del fútbol hispano de este 
modo?

.¿De sidra? ; D e sidra
lavidad? El “baño” ue nos 
‘•OIL no en la [áaya de Gijón, 
_ 7 historico campo deliquio quesijoil ■ ■■imuucu campo aei 

del rector^ fué de los buenos. ¡Sólo 
t autónoiDi;

veinte minutos duró el “baño”, 
¡Pero suficientes. Un “baño” de 

sidra, con “picwcillo” y burbujas.
Como aquellos tres goles. Todo 

asturiano. Pero mojando a los 
zaragocistas.
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(litro Sindical de Formación Profe
sional Acelerada de Zaragoza

-ORSO del 19 dé febrero a 28 DE JULIO DE 1973
IiORARIO de 7,30 DÉ LA MAÑANA A 2,30 DE LA TARDE

íoles:

09
y AGRICOLA 

ffifflS^CANICA 
&ÍAPE autos

CHAPISTERIA
CARPINTERIA - METALICA
FONTANERIA
CARPINTERIA - EBANISTERIA
ALBAÑILERIA
PINTURA
ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

ID, la actualid^ 
240.892 
xi 5* 

inivcratarto^ 
» hacen en 
«riore.. 
ites 
0 españoles 
este curso a‘

HTíS curso A”' .
3 españolas , 
I cstudiant«5 
) en elgii‘%
IOS uni**’ 
1-742. ,J)e se refiere í 
tes de las

'“y umento íP' B

“ii^EFIcios, ENTRE OTROS
■Solteros residentes

-~Solteros no residentes 
'Casados residentes 
Casados no residentes

35 pesetas diarias
75 pesetas diarias

135 pesetas diarias
175 pesetas diarias

"Comida del m ediodía en el Centro.
"Seguro de enfermedad y accidentes.

^QI^DICIONES

años cumplidos
"oaber leer y escribir y las cuatro reglas

Presentar solicitud antes del 31 de Diciembre
"Certificado de Buena Conducta y Residencia

^^^ICITUDES E INFORMACION:

En el propio Centro. - B.® Miralbueno. — Tel.; 330450
En la Delegación Provincial de Sindicatos

"En los Ayuntamientos, Delegaciones de Sindicatos y Herman- 
«lades de todas las localidades de la Provincia.

diciembre de 1972

— ¡“Ye”, buena ésta sidrina, 
“Paciico”?

— ¡“Ye” buena, como mi 
rapaz! Pero va al Instituto y no le 
dan nada. En cambio al hijo de 
“Quinocho” le dieron un título.

—Es que el hijo de “Quinocho” 
terminó la carrera, “Pacuco”. Y, 
el tuyo hizo el ingreso éste año. 
No seas ignorante, “Pacuco”. Nó 
seas ^norante.

—Pero los dos fueron al mismo 
Instituto, digo yo.

Igualito que el Real Zaragoza. 
Ha hecho “el ingreso” y aleunos 
quisieran que se llevase “el 
titulo”.

Hay. aue distinguir la sidra 
dulce de la agria.

En la sala de prensa de “El 
Molinón”, se armo un pequeño 
revuelo, originado por un 
compañero de la información 
gijonesa. Todo ello, porque la 
alineación que figuraba en las 
pizarras, dada en el equipo del 
taragoza había los números mal. 
Es decir que, a Molinos que salió 
con el “8” en la espalda, en la 
pizarra le habían colocado el 
“10”; y a García Castany, que en 
la pizarra figuraba con el “8”, al 
campo salió con el “10” en la 
espalda. Y, los informadores 
asturianos se armaron “un taco”, 
no sabiendo ya quienes eran unos 
y otros. Hubo alguién que dijo:

— ¡Malas relaciones públicas 
del Gijón! ¡Mal, mal! ¡Esto no 
está bien!

Los informadores que fueron 
desde Zaragoza, no se 
equivocaron.

Conocían a todos los que 
salieron en los dos equipos. Y, aíd, 
la crítica servida por ellos, no fué 
confusa.

Clara, limpia y bien golpeada. 
Como la buena sidra.

El presidente del Real 
Zaragoza y otros directivos, 
estuvieron presenciando el partido 
en compañía de sus respectivas 
esposas. Y con ellas la señora de 

Cid. el entrenador del Real

Zaragoza y antes del Gijón. Pór 
distintas localidades muchos 
zaragocistas, entre los que 
saludamos a Odioa. ex-árbitro del 
Colegio Aragonés y ex
jugador. Otro' ex-jugador 
que vimos fué a Baltermi que jugó 
en el Zaragoza, al ingeniero don 
Javier Gaudó, Muchos, muchos.

Al finalizar el partido, un 
jugador del Zaragoza mordiéndose 
los labios decía:

— ; Cuánto hubiese dado yo por 
haber ganado éste partido !

—¿Por qué?
—Por haberlo ofrecido a esa 

afición zaragocista que estaba tan 
numerosamente representada y a 
nuestro entrenador, que tenía 
gran ilusión por ganar al Gijón.

—Lo que hace falta es ganarle 
en Zaragoza.

El perder le había sentado un 
golpe en la cara del chorro de una 
“despicha’ ’ de cuba de lagar.

22 67 76
22 67 77

Dr. SANCHEZ
CARCIA

UROLOGO
Avdíí. Goya, 59 - 1 .o
Telfs.: 224089-354186

AM

GALERIAS 
de ARTE

SALA LIBROS
Expone:

WILL FABER
Fuenclara, 2

N'ART naharro
PROXIMA SUBASTA

OBRAS de ARTE
EXPOSICION PERMANENTE

Manifestación, 9

ATENAS, S. A.
HOY INAUGURAN

JORGE TEIXIDOR
VIRGILIO AVIADO

Paz, 7

“ARAGü^7e.\prés■*
S1E.MPHK TIEM:

ALGO IMPOK ÍAN ÍT
Ql’E DECIR’

'ARAGON/exprés”. PAG. 21

SGCB2021



Caseta?
A®* o

SIGUE la BACHA
ACIAG

FRENTE AL MEQUINENZA EL CASETAS 
HIZO UN BUEN PARTIDO Y
NO IVIERECIO LA DERROTA

Hacía un barrio
MAS BONITO

HAN DADO COMIENZO LAS OBRAS DE 
ABASTECIMIENTO DE AGUA Y SANEAMIENTO

A perro flaco, todo son 
pulgas. Algo por el estilo le 
ocurre al Casetas de este año 
y por muchos esfuerzos que 
hace para levantar cabeza 
todo se concita para hundirle 
un poco más:

Frente al Mequinenza, un 
gran equipo, el Casetas hizo 
un pjrtido excelente, 
especialmente en la primera

sintonicen pronto la onda y 
vuelvan a dar disgustos como 
escombro por ahí. ¡Hala, 
chicos!

Hace unos días vimos que 
se estaban abriendo unas 
zanjas en las proximidades del 
Grupo de Viviendas “Coronel 
Reig” situado en una calle 
bastante descuidadilla en su 
pavimento, pero que, 
afortunadamente, cuenta con 
una buena iluminación. Y, 
claro está, preguntamos para 
qué se hacían aquellos 
trabajos.

Calculen ustedes nuestra 
sorpresa cuando nos dijeron 
que eran nada más y nada 
menos que el comienzo de las 
obras de saneamiento y 
abastecimiento de agua 
potable. No nos supieron dar 
más detalles sobre el ritmo 
con que se llevará la mejora 
ni, muchísimo menos, la 
fecha aproximada en que por 
nuestros grifos veremos correr 
las anheladas aguas de 
Casablanca. Pero...

Pero esto es, de momento, 
cosa secundaria va que lo 
bueno, lo positivo, lo 
estupendo, es que la mejora 
ha comenzado. Tiempo habrá

más adelante —si hubiera 
motivo— para quejarnos del 
retraso con que marchan las 
obras y demás zarandajas por 
el estilo.. Naturalmente que 
dada la energía de que hizo 
gala el ayuntamiento con los 
contratistas de las ultimas 
obras de Zaragoza, nada 
tendría de particular que 
también les hiciera cumplir a 
rajatabla las condiciones del 
contrato a los que han 
apechugado con la mejora 
que comentamos. ¡Una vez
sentado el precedente...!

Comentamos, pues, una 
fecha histórica para el Barrio 
que pondrá fin a una larga 
etapa en la que el agua de 
pozo más o menos
contaminada y las fosas 
sépticas habrán terminado 
para siempre. Nosotros, que 
tantas veces nos hemos 
lamentado de la poca 
atención que merecen los 
Barrios, tenemos que 
agradecer al Ayuntamiento 
esta mejora que, como 
decimos, señala un hito en el

parte,
señalar la 
equipo...

y cuando todo parecía 
resurrección del

Y ya que hablamos de 
gente joven les diremos que el 
próximo domingo hará su 
presentación en Casetas el 
nuevo equipo de Infantiles 
que ha formado y cuida con 
cariño ese estupendo 
aficionado que se llama 
Ramiro Martínez.

UN PARTIDO 
“CALIEINI

Vino la 
con ella, el

segunda parte y, 
cansancio de los

jugadores y lo que parecía 
victoria segura se tornó en 
una nueva derrota tanto más 
sensible por no ser merecida 
ya que el Casetas, con su 
estupendo juego inicial, se 
hizo acreedor al triunfo.

¡Tenemos la negra...!

El pasado viernes se jugó 
anunciado encuentro entre el 
Alagón y el Casetas. El 
resultado rué de empate a un 
tanto demostrando nuestros 
visitantes la ciase de equipo 
que poseen a pesar de que 
faltaran en sus filas algunas de 
sus figuras. Pero el resultado 
no importa y lo que si tiene 
importancia es el bonito qesto 
de la directiva del Alagón al 
acudir en ayuda de nuestro 
Club.

Una vez más, ¡muchas 
gracias Sr. Vinuesa! .

Los equipajes y material 
deportivo han sido adquiridos 
por este gran aficionado y 
creemos que bien merece que 
alguien le eche una manita.

No sabemos por qué, pero 
nos da el pálpito de que los 
de la “quinta del biberón”, „ 
los infantiles, nos van- a dar 
muchas satisfacciones...

Y no olviden que este es el 
camino porque teniendo ya 
equipos en las categorias más 
jóvenes, la cantera del 
Casetas, un poco apagada en 
los últinios tiempos, volverá 
a producir jugadores que. 
defiendan sus colores con 
ilusión.

s i salealgún 
su per-clase” pues que se 

vaya y triunfe. Por ahora con
tener jugadores para Tercera 
nos basta. ¿No les parece?

El Casetas debe hacer un esfuerzo 
para puntuar en el campo del Utebo

En el calendario de la Liga aparece programado para el 
próximo el encuentro Utebo - Casetas, un partido que llega en un 
momento critico para los dos equipos. /Casi nada! .

Para los nuestros el residtado significa mucho, tanto como la 
inicmción del despegue de ese penúltimo lugar de la tabla que 
venimos arrastrando desde hace varias jornadas. Seria estupendo 
¿no?.

Esperamos que nuestros representantes pongan todo su 
entusiasmo y saber en este lance que de resultar positivo para 
nuestros colores nos abrirán un portillo a la esperanza. Ño hay que 
olvidar que ahora tenemos dos partidos en casa, con el Escatrón 
y el Sabiñánigo y con un poco de suerte y jugando como se jugó 
ante el Mequinenza...

No olviden que solamente descienden tres equipos, que ahora 
hay cinco en dificil posición y que... aún resta mucha Liga por 
delante. Vamos a ver si el domingo se gana en Casetas y luego...
/Animo que todavia nos pueden quedar muchas alegrías en el 
Campeonato./.

camino de superación quenoi 
llevan hacia el futu,¡ 
prometedor de Casetas.

Tenemos la seguridad d 
que con agua en bueni 
condiciones y con el servicii 
de aicantarrillado en re^laj 
incipiente industrializaci'ji 
del Barrio —magnificamini 
emplazado— cobrará nuev^ 
desarrollo y los diez m 
habitantes que aqu 
convivimos pronto sari 
duplicados.

Claro que esta mejora w 
debe hacernos decaer en I 
lucha por conseguir nuevos 
mejores servicios como, pi 
ejemplo, un centro asistencú 
digno de la Seguridad Soú 
Española, en dond 
facultativos y enfermos sa 
desenvuelvan con un minimi 
de comodidad. Una Casad 
Comunicaciones que ampar 
los servicios de Correos 
Telegrafqs. Un buen mercad 
central en donde puedi 
abastecerse las amas de casa 
hasta habrá que ir pensand 
en un Centro de Enseñana 
Media y en una Escueta d 
Formación Profesional pai 
que los chavales del Barril 
hoy m a g n if icament 
atendidos en sus primeri 
etapas escolares, encuentrs 
facilidades para continuar so 
estudios.

Nos queda todavía much 
Dor pavimentar, faits 
también Bibliotecas dignasd 
tal nombre, señalización d 
tráfico en muchas calle 
Vigilancia Nocturna y um 
guardias que hagan cumplir 
todos las disposicioni 
municipales.

Pero, en fin, no hayqi 
amontonarse. Ahora llegan^ 
agua y el vertido; ss d 
suponer que poco a por 
vayan llegando los dem 
servicios hasta íj 
consigamos convertir Caset 
en el más bonito Barrioi 
Zaragoza. Pero no oW 
que los “caseteros" tamM 
hemos de poner algo ' 
nuestra parte. Por ejemploi 
la limpieza de cali» ; 
fachadas y... ,

Bueno el tema ss w 
largo y por hoy la noticiS' 
la iniciación de las obras? 
comentamos nos paw*’ i 
ya es suficiente. Ya ir»* ( 
hablando de lo demás, I 
iremos hablando...

exp
55»

PF
de

(Cuando se 
que los "pa 
cuando está

¡5 üé misión 
del Puente 
señal hay 
circulación?

(Porqué nc 
los pasos di

(Por qué I 
más detalle 
vehículos 
aparcamien 
direcciones

(Por qué ei 
dirección > 
aparcamien

(Por qué s 
los pinos nj 
cuenta, “a¡ 
en un error 
existan obj<

‘Será ciert 
yiíja, será 
hora de pag

son cié 
«rretillo mi

IJS.

Y un detallito que no deja 
de tener impórtancia. Lo 
mismo que ocurrió el día del 
Torres, en el encuentro con el 
Alagón había más seguidores 
del equipo visitante que del 
propio.

Y eso, amiguitos, no puede 
ser porque demuestra que 
aquí somos aficionados de 
^segunda” y que no nos 
importa mucho el porvenir 
del Club. Para las cuestas

En las Bodas de Oro del Casetas
FINALIZAR CON EXITO LA "OPERACION CAMPO 
SERIA LA MEJOR MANERA DE CONMEMORARLAS

arriba quiero mi burro, que 
las cuestas abajo yo me 
subo.

las

Y ustedes perdonen 
manera de señalar...

la

El mismo viernes por la 
mañana tuvimos fútbol 
juvenil. Se enfrentó el San 
Miguel con el Rayo Delicias, 
un equipito que está muy 
bien y que realizó jugadas 
muy bonitas.

Finalmente vencieron los 
“caseteros” por dos tantos a 
uno a pesar de que faltaban 
en sus filas algunos de sus 
titulares. Los mayores irán 
mal, pero estos pequeños nos 
dan alegría sobre alegría. 
¡Que dure, que dure...!

Lástima que esa 
interrupción del Campeonato 
decretada por la Federación 
haya roto el ritmo de juego 
de estos muchachos. De todas 
formas esperamos ue cuando 
el Torneo se reanude

'ARAGON/cxprós'’. PAG. ??

LOS PICAROS
NO descansan
A los muchos timos

SOBRADIEL

picaros ponen en ejecución 
dfa y en cada ciudad ha veniü^ 
sumarse otro que po^ 
denominar como el "titno ni ‘jfti-LHr

No hemos tenido suerte con el equipo este año. Se’ 
empezó mal y ya se sabe lo que ocurre en estos casos: 

cosas se complican, se padecen errores de toda 
índole y çarece como si todo el mundo quisiera hacer 
, 5^ del árbol caído. L1 pasado domingo*sin ir más 
lejos, el Casetas jugó bien y no mereció en forma 
algima la derrota. Sin embargo, ya lo vieron ustedes..

Y también es lógico, ocurre en todos los sitios, ha 
ocurrido v ocurrirá siempre, que cuando la marcha 
deportiva de un equipo es mala, sus seguidores se ponen 
nerviosos, pide dimisiones como escombro y, al final 
no solamente se pierde un Torneo o se’ baja de’ 
categoría sino que se hunde el Club definitivamente 
esfumándose los sacrificios, los esfuerzos y los anhelos 
de muchos años y de muchas directivas. Cincuenta 
años justos en el caso del Casetas.

Por eso, uno o[)ina que ante los reveses hay que 
mostrar buen temple y procurar sacar de ellos el 
mayor partido ¡losible. Esa actitud es la que los buenos 
“caselems” deben adoptar ahora redoblando los 
esfuerzos para^, si es posible^ salvar lo salvable en 
nuestra siluacióru Pero (;s (lue además...

Se da la circunstancia de que leñemos al alcance de 
la mano, la mejor manera de conmemorar la esliiiM'iida 
efemérides de los cincuenta años de la fundación del 
club. Nos relerimos a la “opi-raeión campo”.

Ya sabemos (¡ue el aficionado piensa en lo 
inmediato, pero nosotros entendemos (iiie lo

itnportante no es alcanzar un triunfo fugaz por muy 
fulgurante que sea, sino que lo fundamental es sentar 
las bases para que ese triunfo se alcance un día con 
solidas bases en que apoyarlo. Y esas bases sólidas son, 
no lo duden ustedes, el” campo propiedad del Club”. 
Allí rxídrán forjarse las nuevas hornadas de jugadores y 
el club contara con un patrimonio que le dará 
personalidad y respaldo.

Hoy no queremos extendemos más porque no 
andamos muy sobrados de espacio, pero con nuestras 
palabras quisiéramos llevar al ánimo de los buenos 
aficionados que aunque la marcha deportiva del equipo 
se tuerza un año, no ocurre nada y en el siguiente se 

fallo. Sin olvidar, claro está, que ese 
' j equipo todavía no es definitivo y aún queda 
mas de media Liga para que la suerte, que hasta ahora 
nos^volvio la espalda, (xunience a favorecerixjs.

I (To en cual(]uier caso y pase lo que pase, lo 
importante, decimos, lo fundamental es que la 
operación campo” «í lleve a buen ténnino. Si se 

(.onsigue todo lo demas tiene importancia secundaria.
Y listo, amigos, no es un consuelo para los tropiezos 

deportivos, sino que se Jrataide una realidad estupenda 
para el (.asetas. Dejemos, pues., los malos humores a un 
1 I */““*j’'í”‘*** juntos para que el campo propiedad 
del (.tul) pueda inaugurársela próxima temporada. A 
lo mejor luchando por el campo, nos encontramos con 
que también salvamos el equiiKi.

desinfección". ¡
Como ustedes sabuli 

Jefatura de Sanidad f 
dispuesto que una vez alaito? 
lo menos se proceda^ 
desinfección y desintectac^ 
establecimientos y . 
públicos. Esta tarea suele 
a través de determinadas

• SE I
PRE

/’’‘á en mai

comerciales.
Pues bien, 

aconsejamos a los propieiat¡^¿ » P^ograma cc 
estos establecimientos y Jos ocuparen 
que cuando alguien ¡lan¡f «5, oasi todas 
puertas pretendiendo escultura
trabajo procuren identifica/hías' op a 
los "desinsectadores" puaf '«Sobrarha’®'
dado algunos casos en Sob/a<l ■ Vay, • 
otros Dueblos nróximos, « , .otros pueblos pró.xirnos, 
estos ínclitos “trabajadore^i j 
hecho la “comedia t 
desinfectar, han 
factura y han desapareci<K> 
han hecho nada, claro esta.

Alerta, pues, amigos?^ 
bien los ojos pues estos 
las saben toaas v se ¡a da^ 
queso al más pintado. ¡Ojó- •

‘lue en ell

peKip

IijÍ®**'» se nos
e

‘ien sí®**'®’
•‘<.7 que 

ue Jean

JUEVES, 14 DE diciembre*’^
DICIE
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Casetas.
I seguridad di 
ua en' bueni 
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ido en regla,li 
id u stria lizacíí 
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cobrará nuey 

los diez m 
' que aqu 
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MALLOS AGUERO
NO HAY DATOS CONCRETOS SOBRE SU ORIGEN 
QUE SE PIERDE EN LA NOCHE DE LOS TIEMPOS

ísta mejora « 
decaer en I 

leguir nuevos 
ios como, pt 
ntro asistencii 
‘guridad Socii 

en donili 
enfermos si 

:on un minimi 
. Una Casad 
is que ampjí 
de Correos 
buen mercad

Jonde puedi 
amas de casa; 

je ir pensand 
de Enseñanz 

na Escuela d 
ofesional par 
les del Barril 
i f i ca ment 
sus primn 

es, encuentra 
1 continuar so

PREGUNTAS
de la CALLE

(Cuando se darán cuenta, quienes tienen que dársela, 
que los “palos” del paso a nivel de la zona industrial, 
cuando están echados, no se distinguen por la noche?

i^uémisión tiene ese Stop que existe en uno.de los lados 
del Puente de la avenida Ramón y Caja!, si junto a esa 
señal hay un poste de semáforo que regula la 
circulación?

(Porqué no se pintan con más asiduidad y mejor pintura 
los pasos de peatones, cebras, bordillos de aceras, etc.?

todavía much 
intar, falti 
tecas dignas: 
eñalización : 
muchas calle 
cturna y iiiw 
agan cumplí: 
I isposicioni

(Por qué la calle Sancho Abarca (la “pataquera”, para 
más detalle) en la que escasamente hay paso para dos 
vehículos en sentido contrario, se permite el 
aparcamiento y, por si esto fuera poco, es de dos 
direcciones?

n, no hayqii 
Ahora llegad 
ertido; es d 
poco a pos 
jo los dem 

h a sta gu. 
nvertir Caset 
nito Barrio I 
o no olvidi 
:eros’’ tamM 
loner algo । 
Por ejemploi 
de calles

(Porqué en la calle Primo de Rivera, que es de una sola 
dirección y es mucho más ancha, sólo se permite 
aparcamiento en uno de sus lados?

(Por qué si tenemos ese “capricho” no nos compramos 
los pinos navideños en lugar de que cada uno por nuestra 
cuenta, “asesinemos” el monte? ¿O quizás estemos 
en un error y cada uno puede arrancar “su pino” sin que 
existan objeciones a ello? ...

tema es w 
ly la-noticiai 
e las obras gi 
IOS parece ! 
te. Ya ira» 
lo deniáSi I

lo...

¿Será cierto que para cenar fuera de casa esta Noche 
; lija, será preciso llevar los dineros en carretillo a la 
ñora de pagar? ...

carrptiíi rumores... que cuenten con un
'•’uexiiio menos.

Tratar de dar una fecha exacta 
del origen de Agüero es hacer 
castillos en el aire, pues no 
existci, (pie yo sepa, documento 
alguno que lo atestigüe. Cuantas 
conjeturas se hagan, por muy 
razonables que sean, no nos 
llevarán a esclarecer su origen, que 
el tiempo se ha ocupado de 
ocultar.

Cuando comencé a escribir 
acerca de este pueblo quise 
hacerlo amparada con texios los 
datos que me fuese posible 
encontrar. La mayoría de ellos los 
hallé en unos apuntes anónimos 
(jue figurabam archivados entre
papeles viejos 
Ayuntamiento.

Estas hojas un

en el

tanto
amarillentas revelan el paso del 
tiempo, pero no tanto como para 
?[ue no se puedan leer con gran 
acilidad ya que la escritura a 

plumilla es correctísima y muy 
clara.

PRIMERAS 
REFERENCIAS

No quiero decir con esto, que 
yo acepte estos apuntes como 
ciertos pero mientras no me 
demuestren que no son correctos 
y por lo tanto se comprueben, 
tampoco los quiero rechazar.

Los primeros documentos en 
los cuales aparece Agüero datan, 
el primero del siglo X (año 992), 
es un documento que consta en el 
“Libro Gótico de San Juan de la 
Peña” en el cual se habla de la 
donación hecha ^r D. Sancho 
Garcés Abarca II y su esposa 
Doña Urraca de ciertas 
heredades en Avero al 
r onasterio de Santa Cruz de la 
^erós.

Este libro se perdió después de 
la exclaustración de los monjes de 
S. Juan de la Peña y fué hallado 
en el Monasterio de la 
Benedictinas de Jaca. 
Posteriormente cedido a finales 
del siglo XIX o principios del XX 
por precio móíiico a la 
Universidad de Zaragoza.

En el segundo de los 
documentos a los que me refería, 
es del Siglo XI (año 1063), y en 
él, a diferencia del primero, se cita 
Agüero tal como hoy lo 
conocemos.

Se trata de unos documentos 
de D. Ramiro I sobre el concilio 
de Jaca. No obstante hubo entre 
estas dos formas de escrituras 
otras como Avuero, Auero, 
Aver, Ahuer, Ahuero, e incluso 
Augurium.

Todos estos nombres aparecen 
en la obra del Sr. Sangorrin 
titulada “Diccionario histórico de 
los pueblos de la diócesis de 
Jaca .

AVERO, CRIADERO 
DE AVES

No existe seguridad total para 
afirmar que el nombre actual sea 
o no derivado de alguno de los 
anteriores, pero, vamos a fijarnos 
en la palabra que a través de los 
distintos documentos más se llega 
a repetir y es: Avero.

Avero parece ser derivada del 
latín Avis. El ave. Con lo cual 
Avero se traduciría pe» “estancia 
o criadero de aves”. No parece ser 
muy descabellada la idea de que 
Agüero provenga de esa palabra si 
pensamos míe dicho pueblo está 
situado a los pies de ima alta 
montaña de conglomerado con

abundantes salientes y cuevas. 
Liuar éste idóneo y apetecido por 
mmtiples variedades de aves tales 
como: Aguilas, buitres, buhos, 
cuervos, etc., y que al ser 
contemplados por los primitivos 
habitantes les indujeron a llamarlo 
así.

En cuanto a la diferencia de 
pronunciación creo también 
pcxler explicarla si recordamos 
que por los siglos X y XI existía la 
costumbre de escribir la B y la V 
acompañadas de la vocal Ú. Así 
de Avero se pudo pasar a Avuero 
eral facilidad, como también de 
Avuero a Auero al quedar sin 
escribir la v. Sin embaigo esta 
unión de UE (diptongo) 
evolucionó y su pronunciación se 
transformó en el sonido gue de 
mayor facilidad al hablar. Aún 
hay día palabras escritas como 
Bueno al pronunciarlas se dice 
güeno. Huesca se oye GUesca, etc.

Sea de la forma que fuese, este 
razonamiento es solo una 
hipótesis pues como dije antes, no 
existe ninguna prueba de que esto 
sucediera así.

Lourdes NAS ARRE

INDULTO GENERAL
• Se considera que los jugadores han 

hecho todo lo que podían hacer
JOSE LUIS

DIEL

' timos

que po^tut. , 
el ••tttno«'

ejecución f
Jad ha

:aros 
:ansa

Después de los resultados obtenidos en los cuatro últimos encuentros 
—dos victorias en casa, y un empate y una derrota mínima en campo 
ajeno- la directiva ha acordado, con muy buen criterio, suspender la 
“cuarentena" que pesaba sobre los jugadores aunque no se haya 
conseguido en su totalidad el objetivo ¡^opuesto.

El motivo es porque en los cuatro partidos los jugadores se han 
entregado de lleno en defensa de los colores que defienden, sobre todo en 
los encuentros de Puertollano y Torrejón, aunque luego las cosas no 
hayan salido con el acierto deseado/.
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PREGON DON JOSE MARIA HERNANDEZ DE LA TORRE
está“ Oro? hiarcha la III Semana Cultural Oscense 

Peña Recreativa “Zoiti”, se
Josá" próximo día 21 pronunciando el pregeSn

■| María Hernández de la Torre.n o sO 
’ Herníndez
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«eia «as mar

do bica icaiiu I---- -- I------------- -
identife^^’^ (¡¡'Se clausurará el- día 30 con un recital de
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numerosos actos, de los
ocuparemos en el momento oportuno, y 

manifestaciones del espíritu.
ura al teatro pasando por la pintura y la

es"

pues, a partir de ahora todo ha vuelto a su cauce y es de esperar por 
parte de nuestros jugadores que seguirán manteniendo viva esa ilusiém y 
entrega que han sabido demostrar en los momentos críticos para no 
volver a tropezar dos veces en la misma piedra, o sea, en el juego 
amanerado y conformista. ¡Disco rojo/.

En este resurgir de nuestro equipo la afición no ha estado ausente, y a los 
tradicionales trofeos de Radio Huesca, y el diario local "Nueva Ei^ña”, 
hay que añadir la colaboración del mesón de Don Quijote; cafetería Maxi 
y Almacenes Rodrigo-López, que han obsequiado espléndidamente a toda 
la plantilla azulgrana. ¡Se lo merecen, palabra/.

Ayer, sin ir más lejos, y amablemente invitados por la dirección de los 
prestigiosos AlmacenesRodrigo-López asistimos a un sencillo acto en me 
la citada firma comercial entregó a cada jugador un sustancioso vale a 
canjear por género de vestir. Al final juimos obsequiados todos con un 
vino y “algo" más, reinando en el transcurso del acto un clima de 
excepcional camaradería y sabor futbolístico. Desde estas líneas 
queremos agradecer a los simpáticos hermanos Joaquín y José Luis la 
gentileza de su amable invitación.

Este autor "maldito”,, pues de sus dos únicos 
largometrajes que hizo en su corta vida, uno de ellos se 
estreno' doce años después de su muerte y el otro sufrió 
graves mutilaciones por el distribuidor, nació y falleció 
en París, en 1.9Ó5 y 1.934 respectivamente.

Después de rodar “A propos de Nice”, en 1.931 
hizo, por encargo, el corto que nos ocupa "La 
Natation” o “Taris, roi de L’eau”, dedicado al nadador 
Jean Taris, ídolo francés que en la Olimpiada de Los 
Angeles sería medalla de plata en los 400 m. libres.

Aun pesando sobre este cortometraje cuarenta 
años, sorprende el ritmo y belleza de imagen, elevando 
una obra de encargo, como decimos, a muy estimable 
calidad. Vemos al campeón evolucionar sobre y bajo el 
agua enseñándonos diversos estilos de natación, 
intercalados por impresionantes silencios “musicales” 
en ralentis de espuma en primer plano o detalles del 
movimiento de pies o manos que denotan la 
sensibilidad de este gran autor.

En suma, lína gran lección del buen hacer y una 
esperanza de que, ante este cortometraje, el cine-club 
Peña Zoiti nos provecte sus dos lamos "Zero en 
conducte" y “L'Atlantide”, por considerarlas obras 
indispensables a ver por todo amante del séptimo arte.

PANTALLA

En el transcurso del acto mencionado pudimos comprobar que la moral 
de todo el equipo ha subido muchos enteros. Hay verdaderos deseos de 
colocar al Huesca en el lugar que le corresponde, y que todos deseamos. 
Concretamente a Arechavaleta, nuestro próximo rival, se va con el 
propósito de conseguir algo positivo, aun a sabiendas de que la empresa 
no va a ser precisamente fácil. Nuestros jugadores piensan echar toda la 
carne al asador, y la directiva pOr si la moscas, ha solicitado árbitro 
neutral, medida ésta que aplaudimos calurosamente. ¡A ver si es verdad/ .

Recordamos a Vds. que hay lotería de la SD. Huesca. Esté distribuida 
para su venta en varios establecimientos de hostelería y del comercio 
local. Como se acerca la fecha del sorteo recomendamos a los lectores que 
quieran participar en el mismo que no demoren la compra de boletos 
pues pueden agotarse a última hora. Si alguien de juera de Huesca está 
interesado por esta lotería pueden dirigirse a nosotros en la calle 
Lastanosa num. 5 segunda planta que muy gustosos corresponderemos a 
su petición. Las participaciones son de veinticinco pesetas a dos números.

WU-ya
Î* iitrftfelicitación para la Peña Zoiti y“ ueçor. _________________ ______ oximos,

bajadores^, j 

„ cobm^Á 
parecido- 
voesti.
imigosj'^f 5®,;

estos 
se lo 

lo. ¡Ojo!'

Semana responda a 
'iue en ella pusieron s us organizadores.

peña zoiti
la to

Zoit- *^®' presente curso del cine-club
" - 'i se nos proyectó el film húngaro “Verano

'de P. Bacsó con el complemento de un

'*'sos *^9°'Vietraje, dada la amplia difusión que por 
hizo no vamos a hacer comentario, 
lo merecía y sf del corto que nos 

* 9ue no había sido anunciado: “La 
de Jean Vigo. BERNUES
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21 Por Leo'n J. BUIL GIRAL

A ést^, —ya lo hemos dicho en alguna ocasión—, no podemos | 
concederle demasiado alcance. Y no por las enseñanzas de nuestra! 
historia pasada, sino por conocimiento del presente. En principio y | 
en nuestro caso, podría limitarse a una amplia y representativa 9 
Cámara consultiva y de estudio, con iniciativa para formular! 
propuestas; más adelante asumiría algunas facultades normativas.! 
Actualmente, el Colegio de Aragón cumple Lina función de parecida ! 
índole, pero las diferencias con lo expuesto, son obvias. Queda un 1 
detalle por añadir: la proyectada reforma de la Ley de Régimen 8 
Local, da base amplia para hacer realidad lo que a alguien puede i 
parecer simple arbitrismo. Están previstas las comunidades! 
voluntarias y la delegación de obras y servicios estatales en favor de la 3 
Administración territorial. Por aquí podría hechar a andar una m 
participación más directa de los aragoneses: por aquí y también en 8 
los órganos colegiados del Movimiento. J

PARTICIPACION REGIONAL

DE BANCOS Y BANQUEROS

LA REALIDAD SOCIAL

A'

• La PARTICIPACION 
y el RESULTADO

N
O es ninguna idea obsesiva. La participación política constituye 
la esencia misma de toda democracia y asienta la pirámide del 
Poder sobre una amplia base que impide su desmoronamiento. 
Pero conviene no dejarse llevar por las impresiones erróneas recibidas 

al agigantarse la estructura estatal. El primer requisito para que el 
ciudadano participe es que su acción se traduzca en algo, que tenga 
alguna influencia. Esto explica el mayor interés demostrado por las 
elecciones municipales y la frecuente indiferencia ante consultas de 
ámbito nacional, que resultarían desiertas de no moverse la inciativa 
popular con estímulos ideológicos o penalizando al abstención.

La constatación de estos fenómenos ha dado a los investigadores 
de la Ciencia Política un argumento más en favor de la transferencia 
de funciones centralizadas a las entidades territoriales del tipo de la 
Región, la Provincia o cualquier otro; cesión que se traduce de 
inmediato en un mayor interés de la gente por los auntos públicos 
con el resultado de salir mejorada la gestión política. La cautela 
requerida para Uevar a cabo una transformación semejante corre 
pareja con los peligros de toda decisión apresurada, porque no basta 
con fijar unos límites geográficos.

E
xiste, empero, otro peligro señalado profusamente por j 
personas de toda procedencia: el centralismo regional, que se d 
situaría entre los dos evidentes y actualísimos centralismos S 
nacional y provinciales haciendo ilusorias las fórmulas de U 

participación política que se pudieran crear. La tendencia hacia la 3 
centralización es consecuencia del centripetismo del poder y requiere 
una enérgica actuación que contrarreste y limite su crecimiento. Una J 
región equilibrada y armónica es inconcebible sin un sistema de J 
garantías que permita oir la voz de cada rincón geográfico; pero, del 5 
mismo modo, es irrealizable si la participación no se extiende a los 3 
bienes de la cultura y la economía. El fenómeno tan conocido de la d 
segregación entre las distintas clases sociales tiene su correspondencia 3 
entre las comunidades territoriales, sean comarcas o valles o pueblos. 
Aclarando: la participación política sea en la esfera local, provinciale 8 
regional, se hace difícil si no se acompaña de una distribución de los 3 
bienes del progreso socio-económico. |

ïdajoz

H
ay que partir de la realidad social en cuanto grupo coherente.
La tendencia a aceptar simplificaciones históricas suele traer 

malos resultados como ha sucedido en Italia al aplicar el 
programa de autonomías regionales. Pero, precisamente porque la 
estructura política puede remodelarse pausadamente a medida que se 
adquiera conciencia cierta de estar operando sobre una comunidad, 
se hace posible reforzar los lazos de ésta, hasta alcanzar el alto grado 
de integración indispensable para el éxito de la decentralización 
política.

D
e aquí, que concedamos gran importancia a las instituciones 
crediticias de arraigo aragonés porque, sin desconocer el móvil 
del lucro que las guía (y aquí hay que hacer excepción con las 
Cajas de Ahorros), siempre es posible encontrar una superior 

dedicación a los intereses regionales. La iniciativa de crear un Banco 
Industrial está en la misma Imea, y tiene la oportunidad de suplir 
holgadamente el impulso industrial de otras entidades desaparecidas.

Pero nadie crea que vamos a cerrar con una loa a la banca que, si 
sumple una función instrumental en el desarrollo, está bien lejos de 
asegurar- por sí sola la deseable paridad en el bienestar económico. 
No: la participación de todas las comarcas aragonesas en lo que se ha 
dado en llamar “bienes mecánicos” no puede depender de una 
entidad o grupo de entidades económicas. Es labor conjunta de las 
Administraciones públicas y de la iniciativa privada, aplicadas a la 
creación de riqueza y no a la mera utilización de recursos ya 
existentes. Sólo si se cumple este requisito de participación en los 
beneficios podemos aspirar simultáneamente a que toda la región 
participe políticamente y con entusiasmo. Participar no es estar, sino 
alcanzar resultados.
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24 CHICOS PREPARADOS 
PARA CANTAR

(Viene de la página 13) 
punto a cualquier hora ó minuto del año.
Basta asomarse al salón de ensayos y ver 
maniobrar al reducido pero eficiente 
grupo que forman alumnos y profesor 
para darse'cuenta de que aquello de los 
reflejos ceciales también es una dote...

PROPINAS DE LOS AFORTUNADOS

Los “cantores” siempre han oscilado 
entre las dades de diez a quince años y en 
ninguna ocasión se ha inclinado el favor 
de años al lado del exceso o del defecto. 
Los muchachos abandonan el col^io a 
los quince años de edad, y por ello son 
pocos los alumnos matriculados 
actualmente que consiguieron *‘taladas” 
importantes de las bolas que les 
correspondió cantar.

Esta temoorada también hay caras 
L nuevas en el equipo de San Ildefonso.

“ARAGON/exprés". PAG. 24.

Hay más de diez niños que cantarán los 
números navideños, en calidad de 
debutantes en este sorteo.

Ellos más que nadie recuerdan las 
propinas de los generosos y de los 
tacaños, ofrecidas a sus compañeros. Tal 
vez la mayor recompensa que hayan 
recibido los alumnos del centro municipal 
por atraer hacia si las bolitas afortunadas 
hayan sido las cantidades otorgadas por 
una empresa valenciana, y la Peña 
Arlequinada, de SabadeU. Para los 
curiosos, detallemos aue rondaron en 
ambas ocasiones las cien mil pesetas para 
cada uno de los que intervinieron en 
sendos sorteos...

La selección de los muchachos 
empieza en la lección de música. £1 
pofesor que imparte esta asignatura va 
estudiando el oído y la voz de cada uno 
de los futuros cantores de la suerte, y

desechando a aquellos que no reunen las 
cualidades necesarias para so* escuchado, 
en toda Espina el 22 de diciembre de 
cada año. No es preciso, para cantar las 
bolas, haber pasado la purga de las buenas 
nota« en las otras actividades de estudio. 
Los méritos son físicos e intelectuales a la* 
hora de la selección, pero para nada 
influyen las buenas notas.

ENSAYOS CONSTANTES
i • 22 . 1 

íírs?

Se puede decir que de la mano de don 
Maximino Ortíz, director, don Manuel 
Herrero, subdirector y del señor Morid, 
regidor-patrono del colegio, los crios 
tienen su camiseta sudada a diario para 
estar en forma. Manda en lo práctico d 
profesor antes mencionado, y está 
pendiente de la evolución constante de 
los modos del equipo don Antonio

Apariai, delegado de Educación de 
Ildefonso. Todos ellos mantienen 
colaboración con el Jefe Nación^ j 
Servicio de Loterías, señor Rodr^. 
Cirujeda. |

A título de información adelanb 1 
tras haber presenciado un ensayo coi’'! 
muchachos "que cantarán los 
tiempo navideño, podemos asegura^ i 
perfecto y calculado éxito. La 
máquina que forman estos 
crios, algunos de los cuales 
allantes en el momento del 
dejó de funcionar a la perfección » 
de las ausencias. En fin, en las 
pueden observar a los mozos qoe 
este año frustraciones no intención’, 1 
algunos hogares, y lluvia de 1 I
otros.

{Saphañj^

JUEVES, 14 DE diciembre
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